



# ぐんと縮まる 人間との距離

「道具」→「衣類」→「肉体」の一部へ

生活に浸透するモノイユ  
ウェアラブルでさらに密

半導体チップの載った電子機器を「道具」として利用してきた。テレビやビデオカメラ、パソコン、カーナビゲーション……。こうした電子機器抜きの生活はもはや成立しない。半導体はトランジスタの誕生以来、人々の生活を支える「基盤」へと成長したのだ。

そして今、モバイルコンピューティングの進展によつて、半導体チップ人と人間との物理的な距離がぐんと縮まりつつある。半導体技術

早稲田大学理工学部の三輪敬之教授らが開発した人間の頭部の動きをそっくりまねられるロボット。ゴーグルとジャイロセンサーによって、操縦者の目の動きや表情を読み取る。人間とコンピューターが「対話」する日は近づきつつある?

## 自立し学習機能を持つ 脳型コンピューター

**高機能補聴器か一元化**

# 人体埋め込みも可能に

実は、ウェアラブルコンピューターの元祖と言えども、うな物がすでに身边にある。補聴器だ。補聴器は半導体技術の進歩により、急ピッチで小型化が進んだ。最近では、耳にかけたり、耳の穴に挿入するなど、その姿がすっぽり隠れるタイプが人気を集めている。また、音を単に増幅するだけでなく、DSP（デジタル信号処理用プロセッサー）を採用することで騒音を抑音域へ圧縮（変換）でき取りやすくなるなど高機能化も著しい。

小型・高機能化が進んだ結果、補聴器はウェアラブルの域を超えて、現在では人間の「肉体」の一部として人工中耳・内耳の人体埋め込みが実用化されている。これらの研究は七〇年代から進められてきたが、補聴器が適用できない難聴者向けである。しかし、さらなる小型化と医療技術の進歩いかんでは、在来の補聴器の適用対象でもこれらの人間の埋め込み型が利用されいく公算が高い。

全国補聴器ユーザー協議会の福山邦彦氏は将来の補聴器像をこう語る。「補聴器

に埋め込む可能性をこう説明する。

に埋め込み、それで失損した機能を補うといったこ事が夢ではなくなる。

理的距離がこのまま縮まつていけば、半導体チップが「衣類」から「肉体」の一部に変化していく可能性がある。半導体チップを人体

見た目、デザイン性の問題だ  
ろうが、その解決策の一  
つとして埋め込み式は有望  
だろう」

器は恥ずかしいものという  
思い込みがある。同じように  
に身体の機能を補うメガネ  
とは大きな違いだ。要は、

半導体産業  
広告特集

广告特集

第二部

株式会社カナダ  
〒105-8687 東京都港区新橋4-20-24

八  
著者一覧

業產株式会社

- 【主な内容】
  - ◆ 2面：劉教授「半導体産業の行方を語る」  
トプス代表取締役 岩利氏VS  
名古屋大学客員教授 西村吉雄氏
  - ◆ 3面：寄稿「変わらぬ半導体市場」  
CPUはこう進化しつづけ
  - ◆ 5面：システムLSIが暮らしを変える
  - ◆ 7面：半導体チップから見た、情報家電を  
選ぶメーカー、メイドイニシアティブ競争